

Lunes 29 de Septiembre 2025

DELEGACIONES CMIC

¡Récord mundial en las alturas!

(2025-09-29, Redacción, Acontecer San Luis Online SLP (sitio),)

Como parte de la visión innovadora en proyectos de movilidad y de la infraestructura, el Gobierno del Estado inauguró el puente 71 en el Circuito Potosí, el cual es el primero en su tipo en San Luis Potosí. La obra, que pone fin a años de abandono de la herencia maldita en este tramo del Circuito Potosí, fue reconocida por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** por su tiempo constructivo récord.

Colocará alcalde primera piedra para nuevo puente

(2025-09-29, El Diario, Rolando Nájera, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente municipal de Chihuahua, Marco Antonio Bonilla Mendoza, informó que el próximo 6 de octubre colocarán la primera piedra del puente que conectará la Prolongación Teófilo Borunda con el periférico De la Juventud, con lo cual darán inicio formal a una de las obras de infraestructura vial más importantes de su administración. De acuerdo con información difundida por el propio Ayuntamiento y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la gaza de incorporación en Teófilo Borunda y periférico De la Juventud contará con dos carriles y atenderá el tránsito de más de 200 mil automovilistas que circulan diariamente por la zona.

"Insuficiente tren de pavimentación ante condiciones de las carreteras"

(2025-09-29, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario del Noroeste CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez, consideró que el tren de pavimentación que anunció la presidente Claudia Sheinbaum para el estado, no será suficiente, pues es necesario trabajar bases hidráulicas y terracerías, no solo recarpeteo, para mejorar carreteras. No obstante, reconoció el representante del gremio de la construcción, ayudará ante las condiciones en que se encuentran los tramos federales.

[El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#),

Alianza CMIC-ANEIC impulsa la capacitación de estudiantes de ingeniería civil

(2025-09-28, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

La **CMIC** Delegación Puebla y la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEIC) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer la formación académica y profesional de los estudiantes de ingeniería civil y acercarlos al sector de la construcción. El evento, realizado en el Salón del Constructor, contó con la presencia de estudiantes de la BUAP y tiene como finalidad implementar programas de capacitación, estancias profesionales, visitas técnicas, conferencias y participación en foros especializados. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de **CMIC** Puebla, destacó que esta alianza ofrece a los estudiantes la oportunidad de complementar su educación universitaria con experiencias reales en la industria, gracias a la amplia trayectoria de la Cámara en el sector.

Profesionalizar la construcción es clave para su futuro: Gustavo Vargas Constantini.

(2025-09-28, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Puebla)** y la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEIC) firman convenio de colaboración para fortalecer la formación profesional y la innovación en el sector. Durante el acto protocolario, ante estudiantes de Ingeniería Civil reunidos en el "Salón del Constructor", Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de **CMIC Puebla**, en su mensaje subrayó la importancia estratégica de una vinculación productiva entre los estudiantes y el sector de la construcción.

CMIC Puebla y ANEIC fortalecen la formación de ingenieros civiles

(2025-09-28, Alma Méndez, Puebla lo de hoy,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Puebla y la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEIC) firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la formación profesional y la vinculación entre la academia y el sector de la construcción. El acuerdo se realizó en el Salón del Constructor, ante estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), y busca impulsar programas conjuntos de capacitación, estancias profesionales, visitas técnicas, conferencias y la participación estudiantil en foros especializados.

RELEVANTES NACIONALES

Aumentan en CDMX 107 % Los Socavones

(2025-09-29, Iván Sosa, Melisa Correa, Reforma, . 1,3)

La Ciudad enfrenta un repunte de socavones, un escenario que se agrava por las lluvias atípicas, hundimientos y fallas en el drenaje. Hasta el 3 de septiembre, de acuerdo con registros de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua), se habían formado 166 socavones en la Ciudad, de los cuales 45 se abrieron en la GAM y 30 en Iztapalapa.

Bermúdez controlaba el crimen junto al CJNG

(2025-09-29, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 4 5)

El Rayo autorizaba a El Pantera las ejecuciones de grupos rivales los movimientos al interior de la organización relacionada con el huachicol. A su vez, mantenía bajo sus órdenes a Miguel Ángel Martínez, alias Lancharo, principal sociode Elder Rodríguez Torres, Hormiga, encargado de corromper a personal militar en el puerto de Dos Bocas, municipio de Paraíso, para robar combustible directamente de los buques de Petróleos Mexicanos (Pemex). EL UNIVERSAL publicó el pasado 17 de septiembre que Elder Rodríguez Torres llegó pagar hasta 10 mil pesos a marinos y 5 mil a personal de la Defensa Nacional para robar combustible en el puerto de Dos Bocas, así como directamente de las instalaciones de Pemex en la zona.

Tiene una gran bienvenida

(2025-09-29, Leobardo Vázquez Hernández, El Universal, . 1, 5)

Con la frente en alto y una medalla mundial colgando del cuello, la marchista mexicana Alegra González regresó México tras conquistar el podio en los Mundiales de Atletismo de Tokio, en la prueba de 20 kilómetros. González, quien luchó cada zancada de su prueba, y únicamente quedó detrás de la histórica española María Pérez, fue recibida por familiares, compañeros de la Marina y un mariachi, quienes no dudaron. muy a su manera, en felicitarla por su éxito deportivo.

Estados y municipios tendrán gasto récord

(2025-09-29, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2)

Con 2.8 billones de pesos proyectados para 2026, el gasto federalizado, que agrupa los recursos transferidos del gobierno federal a los estados y municipios, alcanzará el mayor monto reportado desde 2019. Las transferencias a los estados y municipios equivalen al 7.4% del PIB representan 28% del gasto neto total.

Mexicanos detenidos y los Jensen, en la misma red de huachicol: EU

(2025-09-29, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Las autoridades estadounidenses investigan como parte de la misma red criminal a la familia Jensen, que refinaba crudo introducido ilegalmente a EU, y a la red de huachicol destapada por México, que traía diésel al país sin pagar impuestos. De acuerdo con el gobierno de EU, que investiga este esquema que generó desfalcos fiscales multimillonarios, firmas como Arroyo Terminals, Big Hog Energy y Jentran forman parte del conglomerado de empresas estadounidenses que participan en el esquema de huachicol fiscal que, en México, involucra a funcionarios, civiles y gasolineras.

Secretario de Marina visita siete puertos

(2025-09-29, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 7)

El secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, hizo un llamado al personal de la institución a actuar con sensatez y congruencia, privilegiando siempre el trabajo en equipo. En su visita a siete puertos del país, en donde se reunió con personal naval, mercante y civil de distintos mandos navales, el almirante dijo que pudo constatar que los valores de los marinos es el honor, deber, lealtad y patriotismo, mismos que son la brújula que guía el actuar diario de su gente.

Iztapalapa: tromba dejó a 20 colonias entre aguas negras

(2025-09-29, Mara Ximena Pérez, La Jornada, . 1, 35)

La lluvia más copiosa registrada en la actual temporada dejó 20 colonias de Iztapalapa en medio de inundaciones, donde decenas de familias pasaron la noche del sábado y la madrugada del domingo entre aguas negras. La tarde de antier, en menos de tres horas cayeron 28 millones de metros cúbicos de precipitación pluvial, lo que desbordó el sistema de drenaje y afectó al menos mil 66 viviendas, según los primeros conteos de la alcaldía.

Entre aplausos y mariachis reciben a Alegna González

(2025-09-29, Joshua Reyes Sámano, La Jornada, . 10)

La marchista Alegna González fue recibida ayer entre aplausos, ovaciones y mariachis en su regreso a México tras conquistar la medalla de plata en la prueba de 20 kilómetros durante el Mundial de Atletismo, que se disputó hace unas semanas en Tokio. Un grupo de personas aguardaban para verla cruzar la sala de llegadas internacionales en las primeras horas de este domingo, atentos en todo momento a las pantallas que mostraban los vuelos desde diversas partes del mundo, especialmente aquel que había salido horas antes de la capital japonesa. Algunos desconocían sobre su arribo, así como lo que consiguió en el país asiático, sin embargo, al enterarse se sumaron al recibimiento organizado por la Secretaría de Marina, de la cual es cabo.

Menor inflación permite ajustes a la tasa

(2025-09-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4)

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, afirmó que el balance de riesgos para la inflación es menos pronunciado que entre 2021 y 2024, lo que permitirá seguir con ajustes graduales a la tasa de interés. La Junta de Gobierno de Banxico determinó bajar en 25 puntos base la tasa de interés a 7.50 por ciento. Rodríguez Ceja sostuvo que fue una decisión, como siempre, congruente con el panorama inflacionario y con la que se mantuvo un enfoque de gradualidad en sus ajustes.

Exportaciones crecieron 7.4% en agosto, pese a los aranceles de EU

(2025-09-29, Alberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

México registró un crecimiento interanual de 7.4% en sus exportaciones de productos en agosto, a 55,718.2 millones de dólares, impulsadas por los aranceles recíprocos cobrados por Estados Unidos a otros países y las ventas de manufacturas y extractivas, informó este viernes el Inegi. Por el contrario, las importaciones mexicanas de mercancías cayeron a una tasa anual de 0.2%, a 57,662.1 millones de dólares, con descensos en las de bienes de consumo (-5.8%) y bienes de capital (-7.4 por ciento).

"Estamos dinamizando a la Suprema Corte"

(2025-09-29, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5)

Hugo Aguilar Ortiz, Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirma que ha encontrado una Corte aletargada, lenta, que poco a poco se ha ido activando para combatir el rezago de alrededor de mil 400 asuntos. En entrevista con El Sol de México, destaca que las sesiones son ahora de cuatro horas por cuatro días a la semana, además de que están abiertas las puertas en el recinto principal y en el Pleno.

Piden a los marinos actuar con sensatez

(2025-09-29, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 7)

El secretario de Marina-Armada de México (Semar). Raymundo Pedro Morales Ángeles, pidió al personal adscrito a zonas navales del sur, occidente y norte del país actuar con "sensatez y congruencia". A través de la red social X, el mando de la Semar hizo la solicitud durante visitas realizadas a las bases navales donde se reunió con personal mercante y civil. Los mensajes emitidos a través de X por Raymundo Pedro Morales Ángeles se presentan a unas semanas donde la Marina ha estado inmersa en opiniones públicas por el inicio de una investigación de la Fiscalía General de la República (FGR) relacionada con huachicol fiscal en puertos marítimos administrados por personal naval.

Hemos salido adelante con dignidad

(2025-09-29, Carlos Navarro, Martha de la Torre, El Heraldo de México, . 1, 6)

Con el nuevo orden mundial económico, México ha tenido dificultades con los aranceles estadounidenses, sin embargo se ha salido adelante dignamente. Así lo afirmó la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien recalcó que a México se le respeta.

Rentas e intereses dan millones a Adán

(2025-09-29, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Adán Augusto López, durante su tiempo como titular de la Secretaría de Gobernación, declaró ingresos extras a su trabajo en el Gobierno federal por 11 millones de pesos, de los cuales 9 millones de pesos fueron por arrendamientos. Los 11 millones de pesos de Adán Augusto López

son después de impuestos y fueron catalogados como "rendimientos financieros y ganancias", así como por arrendamientos y herencias, según una revisión de sus declaraciones patrimoniales y de intereses.

Desde el Piso de Remates // 1er año de Sheinbaum, mejores y peores secretarios/as

(2025-09-29, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La presidenta Sheinbaum cumple el próximo miércoles su primer año de gobierno, y me pareció interesante hacer un análisis de quienes son hasta ahora los mejores y peores secretarios/as de Estado. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana por los múltiples y exitosos operativos en el país, detención de capos criminales incluido desde luego el aseguramiento histórico de un buque con 10 millones de litros de diesel huachicol en el Puerto de Tampico que destapó la cloaca en el contrabando de gasolina y diesel que ingresan al país como aditivos y que involucró a funcionarios de alto nivel de la Secretaría de Marina.

La Divisa Del Poder // Diálogos con un sordo

(2025-09-29, Adrián Trejo, 24 Horas, . 5)

En la Aduana de Veracruz, administrada por la Secretaría de Marina, se encuentra un contenedor con instrumentos musicales, la mayoría usados, que las escuelas de Suiza donaron para las escuelas de Chiapas. Pero sucede que los marinos a cargo del puerto exigen documentación imposible de conseguir, como facturas, certificados de autenticidad, etcétera, para dejar entrar los instrumentos a territorio nacional. Bueno, ¿cómo estará el asunto que hasta el propio gobernador Eduardo Ramírez pidió ayer la intervención de las autoridades federales para que los instrumentos lleguen a sus destinatarios? Evidentemente, la posición de los administradores de la Aduana en Veracruz fue duramente criticada en redes, sobre todo por el tema del huachicol fiscal. Ya ve que dicen que el que "con leche se quema, hasta al jocoque le sopla".

'Taquicardia' en salud y presupuestal

(2025-09-29, Angela Chávez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Las enfermedades cardíacas son la principal causa de muerte en México, superando incluso las muertes por Covid-19, con al menos 200 mil defunciones anuales. El gasto gubernamental en salud no ha crecido al mismo ritmo que el aumento de estas enfermedades, lo que obliga a la administración pública a destinar más recursos para su atención. Entre 2024 y 2025, las dependencias del sector Salud han firmado contratos por mil 177 millones 941 mil 614 pesos para atender enfermedades cardiovasculares.

Involucrados, altos mandos de Semar en tráfico de drogas y huachicol en puertos: FGR

(2025-09-29, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1, 3)

A través de nuevas investigaciones se ha puesto al descubierto que los hermanos, Manuel Roberto y Fernando Farías Laguna, presuntos líderes de la red de huachicol fiscal que se desempeñó en el puerto de Altamira, Tamaulipas, también se habrían enriquecido con el tráfico de drogas, a través de los más importantes puertos del país. Por medio de fuentes confiables, se ha dado a conocer información del expediente que tiene la Fiscalía General de la República (FGR), dichas voces revelan que en 41 ocasiones se menciona que los sobrinos políticos del exsecretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, también permitieron el ingreso y salida de drogas en redes portuarias.

ASF alertó desde 2022 sobre porosidad en puertos del Golfo

(2025-09-29, Alejandro Romero, UnomásUno, . 15)

Desde 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha advertido sobre deficiencias en los sistemas de control y vigilancia en los puertos del Golfo de México, gestionados por la Secretaría de Marina. Estas fallas facilitaron la entrada de embarcaciones con hidrocarburos importados sin pago de impuestos, integrando la red de corrupción conocida como huachicol fiscal. La ASF promovió una responsabilidad administrativa sancionatoria para investigar posibles irregularidades, sin que hasta la fecha se tenga conocimiento de haberse tomado medidas para corregir fallas o sancionar a los responsables.

Piden operativos contra taxis "piratas"

(2025-09-29, Redacción, Diario de México, . 2)

Permisionarios del Aeropuerto capitalino solicitan formalmente al gobierno federal y a la Marina, que realicen operativos para desalojar a cerca de 70 unidades de ruleteros "piratas" que operan frente a las terminales 1 y 2.

Piden a los marinos actuar con sensatez

(2025-09-29, Juan Carlos Rodríguez, La Prensa, . 18)

El secretario de Marina-Armada de México (Semar). Raymundo Pedro Morales Ángeles, pidió al personal adscrito a zonas navales del sur, occidente y norte del país actuar con "sensatez y congruencia". A través de la red social X, el mando de la Semar hizo la solicitud durante visitas realizadas a las bases navales donde se reunió con personal mercante y civil. Los mensajes emitidos a través de X por Raymundo Pedro Morales Ángeles se presentan a unas semanas donde la Marina ha estado inmersa en opiniones públicas por el inicio de una investigación de la Fiscalía General de la República (FGR) relacionada con huachicol fiscal en puertos marítimos administrados por personal naval.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Impactaría en 3 años lo 'Hecho en México'

(2025-09-29, Verónica Gascón, Reforma, . 6)

Los resultados de la campaña "Hecho en México le está mejor hecho" se verán mediano plazo, es decir, tres años, ya que se busca llegar 70 millones de personas. Salvador Villalobos, presidente ejecutivo del Consejo de la Comunicación, afirmó que ya son casi 3 mil empresas las que se han sumado a esta iniciativa, que fue lanzada por la Secretaría de Economía y posteriormente reforzada por el sector privado. El Gobierno federal lanzó la estrategia "Hecho en México" como una forma de incentivar el consumo de lo que se produce en el País. Posteriormente, el 22 de agosto, dicha iniciativa se reforzó en alianza con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Cuenta Corriente // El Cuartito de Junto y la Sección 232

(2025-09-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

No han sido pocas las empresas y sectores que se quejan por los efectos adversos de las negociaciones. Durante la campaña y a lo largo de los últimos diez años, no fueron pocas las empresas y sectores que se han quejado de los efectos adversos de las últimas negociaciones del tratado, justo por la estructura cupular de este grupo, el acero es una de ellas. Vea el caso más sentido, que además es el corazón de la disputa y problemática que enfrenta toda la cadena

de valor minero metalúrgica y la de manufactura industrial, incluyendo la automotriz, donde los aranceles 232 llegan a 50% y la disputa se centra en la ROA. EU exige que se demuestre 55% de contenido estadounidense. ¡Imposible!

Coparmex advierte debilidad

(2025-09-29, Redacción, Excélsior, . 2)

Ante la reforma publicada el 13 de marzo de 2025 y los ajustes presentados el 15 de septiembre de 2025 por parte de la Presidencia de la República, la Coparmex advirtió que algunas de las modificaciones debilitan gravemente el juicio de amparo. Dio a conocer que ofreció participar en los foros del Senado de la República para exponer inquietudes y propuestas del sector productivo.

Reforma aduanera podría generar efectos adversos

(2025-09-29, Leticia Hernández, El Financiero, . 14)

Junto con los beneficios que se buscan alcanzar a partir de la reforma a la Ley Aduanera, hay algunos esquemas que podrían generar un efecto contrario como la aplicación de multas excesivas por errores mínimos en etiquetado, la responsabilidad del agente aduanal por muestreo arancelario o la ampliación al doble de tiempo para la devolución de cuentas aduaneras, señaló Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Concanaco Servytur.

Formación en IA atraerá inversiones

(2025-09-29, Karla Tejeda, El Financiero, . 18)

Ninguna inversión llegará al país si no hay desarrollo y capacitación de recursos humanos en Inteligencia Artificial (IA), señaló Max El Mann, presidente del Comité Especial para la Inversión Relocalización de Empresas, del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). “La relación entre la Inteligencia Artificial, la educación la inversión es directa, ninguna inversión llega al país no hay talento, se los garantizo”, dijo durante su participación en el Summit of Women Leaders, organizado por la máxima cúpula empresarial del país.

SE inicia consultas sobre el T-MEC con 30 sectores productivos

(2025-09-29, Roberto Morales, El Economista, . 5)

El titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard, se reunió el viernes con representantes de 30 sectores productivos para recibir información y comentarios sobre la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Ebrard se refirió despectivamente sobre el llamado "Cuarto de Junto", un mecanismo de consulta creado a principios de la década de 1990 entre el gobierno federal y representantes de cámaras y otros organismos pertenecientes al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para tener retroalimentación en las negociaciones comerciales internacionales.

Prevén votación de reforma al amparo la próxima semana

(2025-09-29, Rolando Ramos, El Economista, . 48)

El pleno de la Cámara de Senadores discutirá y votará hasta la próxima semana el paquete de reformas a la legislación secundaria en materia de amparo propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. La iniciativa presidencial de enmiendas a la Ley de Amparo, Código Fiscal de la Federación y a la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, será analizada hoy y mañana mediante un ejercicio de consulta pública organizado de manera conjunta por las comisiones unidas de Justicia, de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos de la

Cámara Alta. Participarán en total 37 expertos, académicos y representantes de organizaciones civiles. Entre los 18 participantes de hoy para hablar del "interés legítimo suspensión, de los "plazos y consecuencias por su incumplimiento" y del "juicio de amparo digi tal", destacan Andrés Aguinaco Gómez Mont y Luis Knapp Moreno, coordinador de la Comisión de Derecho Constitucional, Derechos Humanos y Amparo de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados y coordinador del Programa Ecosistema Informativo y Tecnología de Artículo 19, respectivamente. Mañana participarán 19 ponentes, entre otros Gabriel Pérez Ríos, de la Asociación de Bancos de México (ABM); Ligia González Lozano, presidenta de la Comisión de Integridad y Cumplimiento del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) entre otros.

Buscan dar más impulso al turismo

(2025-09-29, Redacción, El Heraldo de México, . 24)

En marco del Día Mundial del Turismo, la Concanaco Servytur refrendó su compromiso con el desarrollo de este sector. Destacó que forma parte de ONU Turismo, que agrupa a los actores más relevantes del sector. Asimismo, trabaja para lograr un lugar en la mesa directiva, lo que permitirá dar voz a México.

IP ve en cambios a amparo un declive histórico

(2025-09-29, Redacción, La Razón de México, . 21)

LA CONFEDERACIÓN Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que limitar el juicio de amparo, como lo propone la Presidencia de la República, sería "un retroceso histórico", pues este ha dado certeza jurídica a la inversión y la generación de empleos. Además, los cambios que se proponen, en lugar de beneficiar a todas las personas, solo dejan "en mayor vulnerabilidad a ciudadanos, emprendedores y empresas". El organismo sostuvo que si se tiene que demostrar una afectación directa para promover un amparo, se corre el riesgo de eliminar la presentación de casos de interés colectivo, lo que "reduce los efectos generales de las sentencias y convierte un mecanismo de protección que beneficiaba a toda la sociedad en un recurso individual que deja en mayor vulnerabilidad a ciudadanos, emprendedores y empresas".

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Adán Augusto

(2025-09-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Adán Augusto López Hernández, coordinador de los senadores de Morena, secretario de Gobernación con López Obrador y gobernador de Tabasco también por obra y gracia de Andrés Manuel, reconoció que recibió 79 millones de pesos en ingresos solo en 2023 y 2024. López Hernández no es un funcionario menor. Ha sido uno de los colaboradores más importantes de la Cuarta Transformación.

Pobrecito gobierno

(2025-09-29, Denise Dresser, Reforma, . 11)

La reforma a la Ley de Amparo no lo elimina, pero lo reduce al mínimo. El gobierno le teme tanto a su pueblo que busca aplastarlo. La reforma se suma a la erosión sistemática de derechos ciudadanos.

Tolvanera // El año

(2025-09-29, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

El primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha sido dedicado a la exhibición y la denuncia. Todos los días aparecen las cuarteaduras del Primer Piso que, si no se reparan, será imposible construir el Segundo. No resistirá mucho el difícil equilibrio de amanecer cada día con la deficiencia, exponerla y explicarla, y obligarse a la vez a defender el legado.

Primer año

(2025-09-29, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

El tiempo es un elemento fundamental para evaluar el arranque del gobierno de Claudia Sheinbaum. Al hacer un apunte sobre el primer año de su gobierno, hay que empezar por ahí: necesitamos situar la actuación de la Presidenta en el marco de uno de los períodos de responsabilidad presidencial más largos del mundo. Pocos ejecutivos tienen un horizonte de mando tan extenso como el mexicano. La plataforma sexenal le ofrece a la Presidencia un campo amplio para trazar el itinerario de su mando.

Historias De NegoCEOs // Adán, el CNI y el costo político para la 4T

(2025-09-29, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

Cesen los escándalos alrededor de Adán Augusto López, quien cada vez es más tóxico para el gobierno de Claudia Sheinbaum y más insostenible como líder de Morena en el Senado. La presidenta, que ya ha empezado a medir los negativos que representa mantenerlo como coordinador, tendrá que tomar una decisión pronto: si asume parte de ese enorme costo político, o si le pide que se aparte del cargo y salga del país. Luego intentará concederle una embajada, lo que también tendría un costo, por el mensaje de impunidad que se enviaría.

Juegos de Poder // La reforma al amparo es la reforma fiscal de Sheinbaum

(2025-09-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La reforma al amparo de Sheinbaum es una reforma fiscal que le da un enorme poder al Estado para apretar a los contribuyentes y, de paso, ponerles una espada de Damocles a críticos y adversarios a quien puede perseguir utilizando al SAT y UIF. Empresas y personas quedarán indefensas frente a posibles abusos de poder, lo cual generará una mayor inseguridad jurídica y un menor apetito por invertir en México.

Análisis Superior // Facturas pendientes

(2025-09-29, David Páramo, Excélsior, . 3)

A la presidenta Claudia Sheinbaum se le están acumulando las facturas que se generaron durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Errores que se cometieron guiados por un sentido populista de la realidad, no sólo retrasaron la marcha del país, sino que además acumulan cuentas pendientes que durante este fin de semana se presentaron de diversas formas.

Veranda // CNET, un blog para especialistas en turismo

(2025-09-29, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Desde enero publiqué en Veranda que Antonio Cosío ocuparía la presidencia del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), lo que se concretó la semana pasada. Fue en la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur) cuando un grupo de empresarios, entre ellos José

Chapur, vicepresidente del CNET y asesor para temas de turismo de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, lo convencieron en una comida.

Bitácora del Director // Los servicios de Adán

(2025-09-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Un reportaje ha revelado que el senador Adán Augusto López Hernández recibió aproximadamente 79 millones de pesos por concepto de "servicios profesionales", por parte de empresas que fueron contratistas de su gobierno en Tabasco, y no haberlos incluido en su declaración patrimonial. El senador, en una conferencia de prensa ese mismo día, admitió que la cantidad era, más o menos, precisa, pero negó haberla ocultado.

Cuenta Corriente // El Cuartito de Junto y la Sección 232

(2025-09-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Cuando Donald Trump asumió la presidencia de Estados Unidos puso en marcha aranceles a diestra y siniestra, incluyendo a los socios del T-MEC, política, antinarcóticos extraterritorial y medidas de control migratorio que nunca fueron consultadas ni con su sector privado, fueron avisadas electoralmente, pero no consultadas.

Activo Empresarial // Apagón, reacción rápida y dudas; AICM, queja de los controladores

(2025-09-29, José Yuste, Excélsior, . 2)

Un nuevo apagón en la península de Yucatán. Una rápida reacción del gobierno, desde la presidenta Sheinbaum informando de los avances del suministro eléctrico, hasta la secretaria de Energía, Luz Elena González avisó que, conforme una acción conjunta entre la CFE, el Cenace y la Sener, a las 20:40 hrs del viernes, por fin se había restablecido la energía eléctrica en Campeche, Quintana Roo y Yucatán. Pero las dudas siguen ahí: ¿qué pasó?

Día con Día // ¿La ley es la ley? No, no lo es

(2025-09-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

"La ley es la ley", dice la presidenta Sheinbaum en su diferendo con Ricardo Salinas Pliego, quien debe muchos impuestos y propone una mesa de negociación. "Toma chocolate, paga lo que debes", contesta la Presidenta, populachosamente. Nada de "negociaciones en lo oscuro", añade: "la ley es la ley". Más que de acuerdo.

Duda Razonable //"Mi gobierno no sé, pero yo no".Ay, Adán

(2025-09-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La frase de la presidenta en la mañanera, con toda sonrisa traviesa, fue una orden. La noche anterior, el equipo de investigación periodística de Televisa había publicado un reportaje sobre los ingresos, declaraciones fiscales y declaraciones ante las entidades gubernamentales que correspondían por ser funcionario de Adán Augusto López Hernández.

Estrictamente Personal // El santo patrono de Adán Augusto

(2025-09-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46)

El santo patrono de Adán Augusto 1 senador Adán Augusto López se sabe protegido, razón por la cual ha enfrentado por semanas la presión de la presidenta Claudia Sheinbaum para que deje la coordinación de Morena en la Cámara alta y se vaya a una embajada. ¿Renunciar al cargo? "Se van a quedar con las ganas", dijo el viernes. Ni Sheinbaum, ni un sector de Morena, ni la

oposición, ni la prensa, ni Estados Unidos, que eso le demandan, han podido con él, porque lo sostiene su santo patrono: Andrés Manuel López Obrador.

Coordenadas // El éxito exportador libra el efecto de los aranceles

(2025-09-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

En agosto, las exportaciones mexicanas alcanzaron un valor total de 55 mil 718 millones de dólares, 7.4% más que un año antes. La fuerza vino del lado no petrolero (+8.9%) y, en particular, de la manufactura, que subió 9.0% para llegar a 51 mil 705 millones. Este comportamiento convive con un telón de fondo complejo. La discusión arancelaria en Washington no ha terminado, pero su impacto efectivo ha sido menos uniforme de lo que sugerían los anuncios iniciales: exenciones, tratados y ajustes han acotado el golpe y, de hecho, México preservó su espacio comercial en la primera mitad del año.

La Gran Depresión // Los costos de la omisión

(2025-09-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 14)

Un grupo de encapuchados secuestra un camión de reparto sobre una de las vías más importantes de la Ciudad de México y la policía no solo es testigo del delito, sino que quitan una patrulla del camino para que estos delincuentes vayan, estrellen e incendien ese transporte en una de las puertas del Campo Militar número 1. Eso es lo más cercano a la anarquía y las autoridades omisas, locales y federales, dicen que no van a hacer nada porque si no sería represión.

La Quinta Transformación // El osito Bimbo se pinta de quinda

(2025-09-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

La iniciativa del equipo hacendario que comanda Édgar Amador ha abierto un nuevo frente en Washington, específicamente en la Oficina de Representación Comercial, la que comanda Jamieson Greer. El argumento es que centrar impuesto a sólo bebidas saborizadas, incluso las que contienen edulcorantes, es para afectar a Coca Cola, que preside James Quincey, y Pepsi Cola, que encabeza Ramón Laguarta.

Desde el Piso de Remates // 1er año de Sheinbaum, mejores y peores secretarios/as

(2025-09-29, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La presidenta Sheinbaum cumple el próximo miércoles su primer año de gobierno, y me pareció interesante hacer un análisis de quienes son hasta ahora los mejores y peores secretarios/as de Estado. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, se destaca por sus múltiples y exitosos operativos en el país, incluida la detención de capos criminales y el aseguramiento de un buque con 10 millones de litros de diesel huachicol. Por otro lado, el secretario de Salud, David Kershenovich, encabeza la lista del peor secretario en este primer año, por los problemas y fallidas licitaciones en la compra consolidada de medicamentos; ineficiencia en su distribución; y el pésimo servicio en hospitales públicos.

Corporativo // Fin a sequía bursátil

(2025-09-29, Rogelio Varela, El Independiente, . 6)

La ausencia de nuevas colocaciones accionarias en el último lustro en nuestro mercado bursátil está por concluir. Me refiero a la próxima Oferta Pública Inicial (OPI) de Esentia Energy Systems

en la Bolsa Mexicana de Valores programada para el mes de octubre que está por iniciar y que se ha visto como una señal de confianza en el futuro del sector energético mexicano.

AIFA

Activo Empresarial // Apagón, reacción rápida y dudas; AICM, queja de los controladores

(2025-09-29, José Yuste, Excélsior, . 2)

El sábado el AICM cerró, por varias horas, por las lluvias que inundaron sus pistas. El AICM, dirigido por el almirante Juan José Padilla Olmos, informó: “Derivado de la intensa lluvia de esta tarde, las operaciones en el aeropuerto se llevan a cabo en la pista 05L-23R. Se estima que esta condición prevalezca durante las próximas dos horas”. Total, varios vuelos fueron desviados, entre otros puntos, al AIFA, y trasladaron en camión a los pasajeros.

Arbitraje por acuerdo bilateral

(2025-09-29, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3)

La compleja situación aérea entre México y Estados Unidos, exacerbada por la disolución de la alianza Aeroméxico-Delta y las controversias por la limitación de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), podría escalar a instancias formales a través de un mecanismo de solución de disputas e incluso derivar en un arbitraje, advirtió Juan Carlos Machorro, socio experto en Derecho Aeronáutico y Aeroportuario de la firma legal Santamarina y Steta. El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) apuntó que uno de los principales argumentos para ya no renovar el permiso de la empresa conjunta (JCA) entre Delta Aeroméxico, fue el incumplimiento de México en el acuerdo bilateral aéreo por la reducción de capacidad en el AICM, la falta de transparencia en la asignación de slots, y el envío de la carga, por decreto, al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, acciones que afectan a aerolíneas estadounidenses.

Sobremesa // La verdad en el AICM

(2025-09-29, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 47)

Ayer domingo, en el AICM volvió a fallar el sistema nuevo, por lo que tuvo que entrar al sistema antiguo. “Afortunadamente, es domingo temprano y hay poco tráfico, después del caso es que nadie está actualizando el sistema de respaldo, y la información que ven los controladores de tráfico aéreo es incompleta, la falta de capacitación es un problema significativo” me dijeron mis fuentes del aeropuerto. El sábado pasado, nuevamente, por la lluvia el AICM cerró operaciones, dejando a la capital del país incomunicada. Una de las miles de víctimas por la ineficiencia de la ‘4T’ fue Mario Delgado, quien regresaba de Tabasco y estuvo cuatro horas en el avión que fue desviado al AIFA.

REFINERÍA DOS BOCAS

Cae un tercio de producción en la refinería de Dos Bocas

(2025-09-29, Alejandro Alegría, La Jornada, . 24)

La producción de gasolinas, diésel y otros combustibles en la refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue de 102 mil barriles diarios en agosto pasado, dato que significa un desplome de 34.18 por ciento respecto a julio, según información de la empresa pública. Aunque las nuevas instalaciones de la petrolera tienen capacidad para elaborar 340 mil barriles diarios

de productos petrolíferos, los resultados más recientes muestran que sólo funcionó a 30 por ciento. El dato del octavo mes del año es la segunda caída consecutiva en la producción de energéticos que reporta la refinería de Dos Bocas, como es conocida comúnmente, pues en junio alcanzó a elaborar 172 mil barriles diarios, con lo que llegó a la mitad de la máxima capacidad.

SICT

[Por impacto de rayos a una torre de control, AICM cerró una pista y desvió vuelos](#)

(2025-09-29, César Arellano García, La Jornada, . 18)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) informó que debido a condiciones meteorológicas adversas y a una falla en la torre de control ocasionada por la caída de un rayo, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) cerró una de sus pistas a las 20 horas. En un comunicado en su cuenta de X, la dependencia expuso que a las 18:04 horas del sábado se emitió el NOTAM A774/25, sobre el cierre. "La otra pista continuó en operación; como resultado de las condiciones meteorológicas, algunos vuelos fueron desviados a aeropuertos alternos", mencionó.

[Fallan sistemas del AICM el sábado](#)

(2025-09-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 25)

El pasado sábado alrededor de las 19:55 horas del centro del país, las frecuencias de la torre de control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) colapsaron, debido a la caída de un rayo, lo que generó "incidencias" en los vuelos, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El AICM informó que debido a la intensa lluvia, las operaciones en el AICM se llevaron a cabo solo en la pista 05L-23R.

[¿Qué hace la SICT en temporada de huracanes?](#)

(2025-09-29, Redacción, El Heraldo de México, . 43)

Ante los riesgos que implica transitar por caminos federales durante la temporada de huracanes, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cuenta con equipo y personal para atender cualquier contingencia, a fin de proteger a la población, así como liberar el tránsito en las carreteras y cualquier otro elemento de infraestructura federal que pudieran verse bloqueados.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Gasto propuesto para salud en el 2026 continúa dejando de lado a población sin seguridad social: Ethos](#)

(2025-09-29, Belén Saldívar, El Economista, . 8)

El presupuesto que propone el gobierno federal para el rubro de salud, el siguiente año, continúa dejando a un lado a la población que no cuenta con seguridad social, de acuerdo con un análisis de la organización civil Ethos Innovación en Políticas Públicas. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026 propone un gasto en salud por 996,254 millones de pesos, considerando dentro de este los recursos que se destinan a la Secretaría de Salud, el IMSS-Bienestar, el FASSA, el resto de la función salud, y los programas presupuestarios Salud casa por casa (Bienestar), Servicios médicos al personal de Pemex e Investigación y desarrollo tecnológico en salud (IMSS e ISSSTE).

CSP suma 30 estados; destaca apoyo del pueblo

(2025-09-29, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 12)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en su visita a Jalisco y Colima, destacó que el presupuesto que se anunció en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para la Universidad de Guadalajara tuvo un error que será corregido por la Cámara de Diputados, de manera que, aseguró, recibirá los recursos necesarios que requiere.

Deuda consume 23% de ingreso federal; frena crecimiento y bienestar

(2025-09-29, Irving Rosales, La Crónica de Hoy, . 1, 8 9)

Más aún, en la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2026, se estima que el costo financiero de la deuda ascenderá a 1,572.1 miles de millones de pesos. Esta cifra será mayor al monto combinado que se destinará a todos los programas sociales prioritarios y a los principales proyectos de inversión del gobierno federal.

REFORMA ENERGÉTICA

Primer año de gobierno

(2025-09-29, Alonso Romero, La Jornada, . 22)

En sólo dos días se cumple el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el séptimo de la Cuarta Transformación, por lo cual es pertinente detenernos a hacer un recuento de lo que se ha logrado y lo que falta con miras al futuro. La política industrial ha sido uno de los ejes centrales de la administración, para lo cual se ha requerido una serie de reformas y políticas orientadas a fortalecer la participación del Estado en la economía en sectores estratégicos. Las reformas energética, de telecomunicaciones, judicial y ahora la de aguas nacionales han permitido que dichos sectores se fortalezcan para volverse habilitadores de una vida digna y de inversiones.